

## Editorial

Mit dem Erscheinen des 21. Bandes der Malakologischen Abhandlungen, herausgegeben von den Staatlichen Naturhistorischen Sammlungen Dresden, Museum für Tierkunde, werden einige grundlegende Veränderungen vorgenommen. Diese sind sowohl bedingt durch personelle Veränderungen in der redaktionellen Betreuung der Zeitschrift als auch in notwendigen Anpassungen an veränderte Bedingungen. Von Dr. Matthias Nuß wurden verbindliche Layout-Vorgaben erarbeitet. Die Zeitschriften unseres Museums werden zukünftig von mehreren Redakteuren betreut. Für jede Zeitschrift wurde ein Redaktionsbeirat (Editorial Board) berufen, der für die Malakologischen Abhandlungen aus folgenden Kollegen besteht:

Dr. Georg Armbruster, Basel, Schweiz

Dr. Rüdiger Bieler, Chicago, USA

Prof. Dr. Klaus-Jürgen Götting, Gießen, Deutschland

Dr. Alexei V. Korniushin, Kiev, Ukraine

Dr. Heike Reise, Görlitz, Deutschland

Dr. Michael L. Zettler, Rostock, Deutschland

Alle eingehenden Manuskripte werden zukünftig vor der Annahme von unabhängigen Gutachtern bewertet werden und nicht, wie in der Vergangenheit üblich, ausschließlich von Wissenschaftlern unseres Hauses. Die neuen Autorenrichtlinien sind am Ende dieses Bandes abgedruckt. Pro Kalenderjahr wird ein Band der Malakologischen Abhandlungen in Form eines Heftes erscheinen.

Wir danken Dr. Rainer Emmrich, der seit 1972 die fünf Zeitschriften unseres Hauses, darunter auch die Malakologischen Abhandlungen, erfolgreich redaktionell betreut und weiterentwickelt hat, seine geleistete Arbeit kann gar nicht hoch genug gewürdigt werden. Wir sind auch dankbar dafür, dass er uns jüngeren Kollegen in Zukunft natürlich mit seinem Rat zur Seite stehen wird.

Beginning with the 21st volume of the Malakologische Abhandlungen, produced by the State Natural History Collection, Museum of Zoology, some basic changes have been made. These are partly due to personnel changes in the editorial care of the journal and partly to necessary adaptations to changed conditions. Dr. Matthias Nuß has developed the layout which is obligatory for all journals. Furthermore, each journal now has an editorial board. The members for the Malakologische Abhandlungen are:

Dr. Georg Armbruster, Basel, Switzerland

Dr. Rüdiger Bieler, Chicago, USA

Prof. Dr. Klaus-Jürgen Götting, Gießen, Germany

Dr. Alexei V. Korniushin, Kiev, Ukraine

Dr. Heike Reise, Görlitz, Germany

Dr. Michael L. Zettler, Rostock, Germany

All incoming manuscripts will be reviewed by independent reviewers and not, as has been the custom in the past, only by scientists at our museum. The current guidelines for authors appear at the end of this volume. Each year, one volume made up of a single issue will be published.

We thank Dr. Rainer Emmrich, who successfully edited and developed the five journals of our institution since 1972, including the Malakologische Abhandlungen, his work can not be praised enough. We are grateful that he will of course advise us younger colleagues in the future.

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Malakologische Abhandlungen](#)

Jahr/Year: 2003

Band/Volume: [21](#)

Autor(en)/Author(s): Schniebs Katrin

Artikel/Article: [Editorial 2](#)